
  

  

 

 

  
 

～目 次～ 

○ 研究部の取組（研究部長あいさつ） 

○ ようこそ！熊本県学校事務研究協議会へ 

〇 平成 30 年度研究部及び事務局卒業生より 

 

 

今年度の熊本県学校事務研究協議会（以下、熊事研）研究部の研究テーマは、熊本版グランド

デザインにも掲げてある学校事務職員の目標「子どもの豊かな育ちを支援する学校事務」です。

熊本版グランドデザインにより、意識変革から行動変革へ現状より一歩前へ学校事務職員の意

識がそろい、チームとしての学校の一員として「子どもの豊かな育ちを支援する学校事務」を目

指す研究を続けます。 

2017 年 4 月に学校事務職員の服務について、事務をつかさどると改正されました。改正に

より学校組織における唯一の総務・財務等の専門職である学校事務職員の職務を見直すことに

より、管理職や他の教職員と協働するチーム学校の実現に向けた考えが必要であることから、研

究については熊本版グランドデザインの主語を学校として取り組んでいます。 

また、2017 年３月の改正により、共同学校事務室は学校事務職員が複数の学校の事務業務

を共同で行うための組織として制度化されました。熊本県における共同学校事務室は学校事務

センター、共同実施、学校事務支援室と組織は異なっていますが、地域や環境が違っても組織に

おいて共有の仕事宣言となる熊本版グランドデザインを研究しています。 

熊本版グランドデザインの目標を達成するために、「目指すべき学校事務職員像」と「目指す

べき学校事務組織像」を設定し、その目指すべき学校事務職員・学校組織に到達するための戦略

を School アレンジ戦略としました。School アレンジ戦略により、意識変革「一歩前へ」学校

事務職員の意識をそろえることを目指しました。財務と教育課程をつなぐ役割と学校と地域を

つなぐ役割を、「事務をつかさどる」という意識、「財務の専門職」という意識、「教育活動を

企画調整する」という意識、「教員との協働」の意識、「学校事務組織の活性化」の意識、これ

らの５つの意識変革をもとに「一歩前へ」熊本県の学校事務職員が行動変革を起こす、令和元年

としたいと思います。 

マネジメント機能については、学校事務職員はすべての教育活動にかかわっているという考

え方から、学校教育目標達成のために必要な機能です。教育資源（ヒト・モノ・カネ・情報）を

マネジメントしなければいけません。PDCA サイクルにおいても、P（計画）からかかわること

は重要ですので、学校事務職員が運営委員会に参加し教育活動において、計画段階からかかわる

ことは、第１歩目の行動変革と考えています。 

2019 年度の研究部は、「行動変革〜主体的に‼︎ 積極的に‼︎〜」をビジョンとして研究に取

り組みます。新学習指導要領では『「主体的、対話的で深い学び」を実現する』ことが求められ

ています。学校事務職員に置き換えると「事務をつかさどり、教員との協働と地域との連携を図

り、財務の専門職としての機能を果たす」となります。このことから、これからの未来を担う子

どもたちに求められることと、これからの新しい時代の学校を担う学校事務職員に求められる

ことは、同じではないでしょうか？ 
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そこで、「事務をつかさどり、意識変革から行動変革への 2 歩目」という熊本県の学校事務

職員が目指すべき姿を描き、研究部として「行動変革〜主体的に‼︎ 積極的に‼︎〜」をビジョン

としました。このビジョンは会員も意識して欲しいことです。意識し熊事研組織としてビジョン

を共有し、チームとしてひとつになり主体的に積極的に行動変革が起こせたらと考えます。 

熊本版グランドデザインを継続して研究するなかで、いくつかの修正点や改善点も見つかり

ました。熊本版グランドデザインのアンケートにおいて、意識変革チェックシートにおける「学

校の課題」記入が難しいという意見がありました。熊本版グランドデザインを提案した時の研究

においては、学校の課題を探し、その課題解決のために必要な意識を「財務」「情報」「企画調

整」のキーワードをもとに School アレンジ戦略を実行するという考えでした。しかし、学校

教育目標をもとにした課題設定は、教育活動における課題であり、学校経営における課題ではな

いため３つのキーワードでは戦略を立てるのが難しいことがわかりました。 

また、意識変革チェックシートは意識変革ができているか確認するためのチェックシートで

した。これまでの研究大会において、意識することで３つのキーワードを基に事務機能をすでに

果たしていることは、理解していただいていると思います。「財務と教育課程をつなぐ役割」と

「地域と学校をつなぐ役割」も事務機能として果たしていることも気付いていただいたと思い

ます。本年度は、3 つのキーワードにおける実行策をアンケートを基に、行動変革について研究

をしていきたいと考えています。 

最後に、学校事務を取り巻く状況は、急激に変化しています。その急激な変化にいかに対応す

るか、過去において熊事研は組織として研究し、取り組み、対応してきました。「変化は起きる」

ということを予期した取組であったから、現在の私たちは変化に対応することができていると

思います。しかし、今の状況をしっかりと見つめ直し、変化にいつでも対応できる資質の向上を

図らないといけません。変化を認めず、変化に逆らい、現状維持を望み、何かが変わることは自

分にとって不利益なことだと考えると、意識も行動も変わりません。「事務をつかさどる」と法

改正されたから何をすれば良いか悩んでいる暇はありません。法改正後に採用されて、現場で働

いている学校事務職員もすでにいます。変化を楽しみましょう。どう変化すれば良いのか、何か

ら取り組めば良いのか、私たち学校事務職員は財務の専門職です。学校経営に必要な教育資源を

つかさどり、学校経営に参画し学校教育目標の達成を支援しましょう。 

研究部では、学校教育目標の達成のために展開される教育活動を支援するための学校経営目

標の設定について研究します。 

主体的に積極的に変化を楽しみ、変革の時代に組織として、熊事研として第２歩目を踏み出し

ましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2019 年度熊事研研究部メンバー 
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今年度、新規採用及び県立学校・行政等からの異動で新たに熊事研の会員となられた先生方、 

ようこそ、熊事研へ！！心機一転、会員全員でこの会を盛り上げていきましょう！ 

Q&A 方式でお答えいただきました。県大会等でお会いしたら、皆様是非声かけてください～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①所属と氏名（ふりがな） ②前任校（または新規採用） ③趣味や特技、得意なこと 

④１ヶ月経ちました！感想を！ ⑤最後に一言どうぞ！ 

①八代市立日奈久中学校 

湊﨑 智哉（みなとざき ともや） 

②新規採用 

③野球 

④一人でやらなければならないことが多く、勉

強の毎日ですが、先生がたや生徒たちと楽しく

仕事ができています 

⑤一生懸命がんばります。 

①宇城市立松橋小学校 

山内 悠加（やまうち ゆか） 

②新規採用 

③読書 

④とても活気のある学校で毎日子どもたちから

元気をもらっています。 

⑤今までは子どもと直接関わる仕事をしていた

ので、事務職は初めてなのですが、早く慣れるこ

とができるよう頑張ります。 

これからよろしくお願いします。 ①八代市立泉小学校 

久保 雅彦（くぼ まさひこ） 

②熊本県立菊池農業高等学校 

③野球。体を動かすこと。 

④冬の雪が降るときは凄いそうです。身が引き

締まる思いでいっぱいです。スタッドレスタイ

ヤの準備をしますｗ 

⑤野生動物に対応した車両保険に入ります！ 

公私ともによろしくお願いします。 

①荒尾市立荒尾第四中学校 

高橋 遼（たかはし りょう） 

②熊本県立人吉高等学校五木分校 

③人吉球磨の３７湯制覇しました。ランニング

をして、温泉に入った後の牛乳はたまりません。 

④初任から小学校、次は高校、そして中学校。

学校によって業務も多種多様だと実感しており

ます。 

⑤初任を思い出しながら、業務に励みたいと思

います。どうぞよろしくお願いします。 

①荒尾市立平井小学校 

戸上 瑠理子（とがみ るりこ） 

②新規採用 

③趣味は温泉へ行くことです。 

また、地元の青年団に入っており楽しく活動し

ています。 

④初めての環境で慣れないところもあります

が、頑張っていきたいです。 

⑤よろしくお願いします。 

①水俣市立葛渡小学校 

林田 真奈(はやしだ まな) 

②新規採用 

③旅行、ナンプレ 

④休み時間には子ども達の元気な声が聞こえ

てくる職場です。そんな子ども達に元気をもら

いながら、学校に貢献していきたいなと思う毎

日です。 

⑤みなさんとたくさん交流して、いろいろと協

力し合いながら仕事をしていきたいです。 

どうぞよろしくお願いします！ 

ようこそ！熊本県学校事務研究協議会へ 
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①菊陽町立菊陽中部小学校 山本 菜々子（やまもと ななこ） 

②熊本県教育庁教育総務局学校人事課 ③水泳、ダイビング 

④初めての学校勤務でドキドキの毎日です。 

⑤早く仕事を覚えて、一人前に仕事ができるよう頑張ります！よろしくお願いします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①合志市立西合志東小学校 

梶 涼花（かじ すずか） 

②新規採用 

③趣味：食べること、本を読むこと 

④学校事務の業務の多様さに驚きました。早く

力になれる事務職員になりたいです。 

⑤日々の業務の中でしっかりと学びながらがん

ばります。 

よろしくお願いします。 

①苓北町立富岡小学校 

江副 祐輔（えぞえ ゆうすけ） 

②新規採用 

③趣味はバイクに乗ってツーリングをしたり、

山登りやキャンプをすることです。 

④あっという間の 1 ヶ月が過ぎました。周囲の

先生からのサポートに感謝の気持ちでいっぱい

です。 

⑤まだまだ右も左も分からず先生方には心配を

おかけすることもあると思いますが、どんなこ

とも子どもたちへの為になると信じ、頑張りま

す！ 

 

①玉名市立玉南中学校 

楠田 文香（くすだ あやか） 

②熊本県教育庁教育政策課 

③特にありません 

④学校の中庭にウサギがたくさんいて毎日癒

やされています。子供たちが安全にのびのびと

学校生活を過ごせるように頑張ります。 

⑤よろしくお願いします。 

①菊池市立泗水東小学校 

田中 みや（たなか みや） 

②新規採用 

③スポーツ、映画鑑賞 

④学校では「チーム泗水東」というスローガン

のもと先生、生徒一丸となって頑張っていま

す。毎日新しいことだらけですが、とても楽し

い職場環境です。 

⑤よろしくお願いします！ 

①上天草市立中南小学校 

永野 貴子（ながの たかこ） 

②新規採用 

③趣味は好きなアーティストのライブDVDを

観ることです。 

④事務職員の仕事がこれほどまで多岐に渡る

とは思っていなかったので驚いていますが、精

一杯頑張ります。 

⑤早く一人前になれるように頑張ります。 

よろしくお願いします。 

 

 

 

①南阿蘇村立南阿蘇中学校  

芹川 美咲（せりかわ みさき） 

②熊本県立八代農業高校 

③趣味は音楽鑑賞です。 

④初めての中学校ということで、まだまだ右往

左往しています。早く学校や仕事に慣れて、色々

なところを片付けたいと考えているところで

す。 

⑤前任校は県立高校でしたが、前々任校は小学

校でした。久しぶりに義務制の学校に戻ってき

ましたので、一人の事務室が少し寂しく感じて

いるところです。もし私の名前に見覚えのある

方は、連絡してもらえると嬉しいです。 

 よろしくお願いします。 

①八代市立太田郷小学校 

池田 野々（いけだ のの） 

②新規採用 

③バレーボール 

④とても明るい学校で、毎日楽しいです！ 

⑤少しでも早く仕事を覚えて、頼られる事務職

員になれるように頑張ります！ 

 よろしくお願いします。 
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①錦町立西小学校 

椎葉 美由希（しいば みゆき） 

②新規採用 

③趣味･･･イラストを描くこと  

特技･･･バレーボール 

④４月は今までやったこともないことばかりで

目の前の業務をこなすことで頭がいっぱいでし

た。しかし現場での先生方のサポートや事務セ

ンター等のサポートのおかげでなんとか先を見

通した仕事を少しずつできるようになってきま

した。まだまだ至らない点は多いですが少しず

つ毎日が勉強と思いながら業務に取り組みたい

と思います。 

⑤これからどうぞよろしくお願いします！ 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①熊本市立城南中学校 

小野 友莉（おの ゆり） 

②新規採用 

③バドミントン 

④毎日丁寧に教えて頂き少しずつではあります

が仕事を覚えていっているところです。まだま

だ分からないことばかりですが先生方の力をお

かりしながら日々勉強させていただきたいと思

います。 

⑤これから早く仕事に慣れるよう頑張りたいと

思います。よろしくお願いします。 

①御船町立木倉小学校 

吉岡 翼（よしおか つばさ） 

②新規採用 

③魚釣りが好きです。 

④優しい先生方のおかげで、毎日子どもたちと

触れ合いながら楽しく仕事をすることができて

います。 

⑤子どもたちのために少しでも役立てるように

努力していきたいです。そして、自分も子ども

たちと一緒に日々成長したいです！未熟者では

ありますがよろしくお願いします。 

①熊本市立長嶺中学校 

坂本 桜子（さかもと さくらこ） 

②新規採用 

③趣味・・・温泉、カフェ巡り、アウトドアな

活動  特技・・・大声を出すこと 

④大規模校の学校で、先生と生徒の多さに驚き

ました。また、給食の時間や掃除の時間などに

中学時代を思い出し懐かしく感じました。目標

とする事務職員は、まだまだ経験を積まないと

いけませんが、少しでも早く目標とする事務職

員になれるよう仕事に励んでいきたいです。 

⑤分からないことだらけで多くの先生方に、ご

迷惑をおかけするかもしれませんが、精一杯頑

張りますので、よろしくお願いします。 

 

 
①菊陽町立菊陽南小学校 

岡部 友香（おかべ ゆか） 

②Ｈ28 年度まで武蔵ヶ丘中学校勤務。現在育

休代替職員として南小勤務。 

④久々の小学校勤務で、子どもたちがとても可

愛らしく、毎日癒やされています。２年ぶりの

仕事・事務職員復帰でまだまだ戸惑うこともあ

りますが、菊陽町は事務センターもあり、他校

との連携や情報交換ができるので、とても助か

っています。 

⑤皆様方、どうぞよろしくお願いいたします。 
①菊陽町立武蔵ヶ丘中学校 

伊藤 弘美（いとう ひろみ） 

②熊本市立長嶺中学校 

③分からないことは結論・結果が出るまで調べ

る。 

④市費と県費の事務内容や処理方法が違う為、

戸惑いながらの日々が続いています。 

⑤チバリョーー！（頑張ります。） 

①熊本市立力合西小学校 

矢島 一樹（やじま かずき） 

②新規採用 

③体を動かすことが好きで、車いすテニスや車

いすツインバスケットボールをしています。 

④子どもたちとの距離が近い環境で仕事をす

ることがとても新鮮です。 

子どもたちや先生方とコミュニケーションを

とりながら、仕事をしていきたいです。 

⑤分からないことばかりですが、早く仕事に慣

れるよう頑張ります。 

どうぞよろしくお願いします。 

 

①長洲町立腹栄中学校 

森 沙織（もり さおり） 

②熊本県教育庁施設課 

③趣味は旅行とランニングです。 

④初めての学校勤務でわからないことばかり

ですが、生徒たちの元気な声が響き渡る学校現

場はとても楽しく、毎日元気をもらいながら頑

張っています。 

⑤早く学校現場に慣れるよう頑張りますので、

いろいろと教えて下さい。 

よろしくお願いします。 

５               熊事研会報第 130 号 

①南小国町立南小国中学校 

日田 凱斗（ひだ かいと） 

②新規採用 

③野球を小学校からしていました 

④分からない事だらけで大変ですが頑張りま

す。 

⑤よろしくお願いします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

①南阿蘇村立久木野小学校 

井竿 さと子（いざお さとこ） 

②新規採用（H30 年 9 月より） 

③読書 

④久木野小学校は、阿蘇の自然に囲まれてい

て、職員室から見える景色が絶景です。子ども

たちとの会話に癒やされています。 

⑤どうぞよろしくお願いします。 

 

①熊本市立託麻西小学校 

大野 順也（おおの じゅんや） 

②新規採用 

③高校まで野球をしてきたので、野球が得意で

す。 

④最近まで先生と呼ぶほうの立場でしたが、今度

は先生と呼ばれる立場になり少し恥ずかしい気

持ちがしました。また、実際に現場で働くなかで

事務職員の存在はとても大きなものだと感じま

した。 

⑤今できることを確実に行い、一歩一歩前進して

いきたいと思います。 

①上天草市立登立小学校 

鮫島 妙子（さめしま たえこ） 

②熊本県立湧心館高等学校（定時制） 

③趣味は旅行（特に海外）と運動です。 

④天草に戻ってくることができて嬉しいです。

新しい職場でまだバタバタしていますが、早く

慣れるように頑張ります！ 

⑤教育行政職として仕事を始めてもう７年目と

なったので、高い意識を持って仕事をしていこ

うと思います。よろしくお願いします。 

①氷川町立竜北西部小学校 

光中 千尋（みつなか ちひろ） 

②熊本県教育庁教育指導局高校教育課 

③バレーボール 

④学校現場での勤務が初めてなので、学校の行

事の多さや事務職員の業務の幅広さを日々痛

感しております。 

⑤今はまだわからないことが多く、周囲の方に

助けていただいてばかりなので、少しでも早く

環境や業務に慣れて、周りから信頼される事務

職員になれるよう精進してまいります。 

どうぞよろしくお願いします。 

①高森町立高森中学校 

枝川 雛子（えだがわ ひなこ） 

②熊本県立宇土中学校（熊本県立宇土高等学校

兼務） 

③アイドル（嵐、坂道グループ）が好きなので、

趣味はライブ等へ行くことです。特技は特にあ

りません。 

④前任校が県立だったことや初めての異動で、

慣れない事務処理に戸惑うこともあります。周

りの先生方が丁寧に教えてくださるので、順調

に業務を行うことができています。義務制の暖

かい雰囲気にとても安心しているところです。

そして１人事務の経験が初めてとなることか

ら、より学校事務職員としての意識を持ち、適

切な予算の執行、条例のもと正確な処理に努め

ていきたいと思います。 

⑤八代から出てきたので、まだ阿蘇のことをあ

まり知りません。おすすめの場所、ご飯屋さん

など教えていただきたいです。 

これからどうぞよろしくお願いします。 

①菊陽町立菊陽中部小学校 

久保田 あゆみ（くぼた あゆみ） 

②新規採用（１２年ほど前に学校事務していま

したが・・・） 

③特技は特にありませんが、雑貨を見るのが好

きです。 

④久しぶりの学校事務で不安だらけですが、早

く仕事を覚えたいと思っています。 

⑤ご迷惑おかけしますが、よろしくお願いしま

す。 

①天草市立牛深小学校 

谷川 あぐり（たにがわ あぐり） 

②熊本県立熊本農業高等学校 

③スポーツ観戦（特に野球観戦が好きです。ハ

ンドボールをしていたので今年の世界大会はぜ

ひ見に行きたいです！） 

④初めてづくしの職場で１日があっという間に

過ぎて行っています。おいしい給食を食べるの

が毎日の楽しみです。 

⑤日々学びながら少しでも早く学校の役に立て

るようになりたいです。よろしくお願いします。 

６               熊事研会報第 130 号 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７               熊事研会報第 130 号 

①南関町立南関第一小学校 

金丸 美緒（かねまる みお） 

②熊本県立南稜高等学校 

③絵を描くこと、ショッピング。 

④県立学校から義務制への異動で、仕事内容の

ギャップに毎日驚きバタバタとしています。管

内の先輩先生方に毎日電話をかけて御迷惑をお

かけしており、早く仕事に慣れたいなぁとおも

っています。 

⑤毎日精一杯頑張り、これからたくさん学びた

いと思います。よろしくお願いします。 

①玉東町立玉東中学校 

田代 隆博（たしろ たかひろ） 

②熊本県教育庁教育総務局学校人事課 

③ドライブや映画鑑賞です。 

④小中学校は、各市町村ごとの財務規則に対応

しなければいけないので大変だなと感じまし

た。 

⑤久し振りに小中学校に勤務します。 

どうぞよろしくお願いします。 

①嘉島町立嘉島東小学校 

米田 圭希（よねだ よしき） 

②新規採用 

③球技全般（特に小学校から続けているサッカ

ーが好きです。） 

④子どもたちの笑顔を見ると、自分のやってき

たことが生かされているようで、とても嬉しく

なります。 

⑤仕事も環境もまだまだ慣れませんが、精一杯

努力していきますので、これからよろしくお願

いします！ 

①産山村立産山学園 

田端 葵（たばた あおい） 

②熊本県立北稜高等学校 

スイカや不知火など、生徒実習生産品で季節を

感じていました。 

③趣味は映画鑑賞です。阿蘇に引越しができる

までは７０km 通勤のため、音楽を流しながら

通勤しております。最近、海外ドラマを見始め

まして、今は i ゾンビというドラマを一気見し

ております。 

④沖縄出身のため、産山の冬に耐えられるか不

安です。隣に米田先生がいらっしゃるので、仕

事を教えていただきながら業務を進めることが

でき、とてもありがたいです。 

⑤初めての義務制で、ご迷惑をおかけすること

もあるかと思いますが、何卒よろしくお願いし

ます。 

 

 

①荒尾市立八幡小学校 

吉岡 三紀子（よしおか みきこ） 

②熊本県立玉名高校附属中学校 

③音楽鑑賞 

④自然豊かな環境で、少しずつ慣れてきまし

た。 

⑤どうぞよろしくお願いします。 

①玉名市立睦合小学校 

林田 嵩司（はやしだ たかし） 

②新規採用 

③Ｆ１をテレビで観ることが趣味です。特技は

バドミントンです。 

④私の所属する睦合小学校は、職場の雰囲気が

よく、相談などをしやすい環境であると感じて

います。睦合小学校では事務職員が１人である

ため、分からないことがあれば前任者の先生や

事務支援室の先生方などに質問しています。嫌

な顔せず対応して下さる先生方にいつも助けら

れています。 

採用される前に想像していたよりも事務の仕

事は忙しく驚いていますが、１つ１つの仕事を

確実に実行できるように努めています。 

⑤精一杯張りますので、よろしくお願いします。 

 

①熊本市立出水南小学校 

長記 洋斗（ながき ひろと） 

②新規採用 

③趣味はツーリングとドライブです。 

④まだまだ覚えなければならないことが多く、

毎日少しでも何か知識をつけて１日の業務を

終えるようにしたいです。 

⑤学校事務職員１年目で社会人としても１年

目なので、これから様々な経験を積み、１年後

には２年目らしい自立した職員になりたいで

す！ 



 

 

平成 30 年度熊事研研究部及び事務局で活躍していただいた先生方より、メッセージをいた

だきました。これまでのご活躍に感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 30 年度研究部及び事務局卒業生より 

３年間事務局員としてお世話になりました。研究部員の経験もなく、初めて熊事研の役員をお

引き受けしたのですが、県大会がたくさんの人（もちろん参加してくださる方も含めて）の協力

によって成立していることを実感することができた３年間でした。事務局員としては会議運営の

仕方や資料のまとめ方、連絡調整など、たくさんのことを学ぶ機会となりました。力不足のとこ

ろもありましたが、事務局長をはじめ事務局の皆さん、研究部の皆さんの協力によって役割を果

たすことができたと思います。ありがとうございました。末筆となりましたが熊事研会員の皆様

の益々のご活躍を祈念いたします。      小国町立小国中学校 山本 暁子 

平成 30 年度の 1 年間、ピンチヒッター（前任者が異動となったため）として事務局（総務）

を担当しました。この直近の５年間のうち、3 年半（H26・27、H28.10～H29.3、H30）

を事務局員として過ごすことになるとは全く予想していませんでしたが、それぞれの任期を無

事に全うすることができ、ほっとしているところです。行き届かない点も多々あったと思います

が、ご協力いただきありがとうございました。40 代も後半戦に入り、これからの職業人生をど

う歩みたいのか、その先をどう生きたいのか考えることが増えてきました。令和がどんな時代に

なるのかわかりませんが、「なりたい自分」のビジョンを実現できるよう、日々精進を重ねたい

と思います。                山鹿市立大道小学校 藤井 優子 

 研究部で必携、会報、大会の運営に関わり、たくさんのことを勉強させていただきました。こ

れといったビジョンもなく日々の仕事に追われていましたが、働き方を見直すきっかけになり

ました。大変ですが得ることも多いので若い方だけでなく、いろんな年代の方が研究部に来ら

れるといいな、と思いました。      高森町立高森中央小学校 新村 美奈子 

みなさまこんにちは。2 年間研究部員として大変お世話になりました。数年前に育児休業から

復職し、久しぶりに研究大会へ参加していましたが、運営をする立場としては初めての経験でし

た。失敗や試行錯誤しながらも、運営に携わる方と参加される方の協力があってこそ、このよう

な研究大会が成り立つものなのだと感じました。また微弱ながらも子どもたちの笑顔が増える

ように！！と士気の上がる研究大会でもあったように思います。職場を離れ、いつもと違う方々

と仕事をすることができ、人との出会いと、学びが本当に新鮮でした。本当にありがとうござい

ました。                水俣市立水俣第一中学校 生田 里美 

平成 30 年度熊事研研究部におりました松江と申します。1 年間という短い期間でしたが大

変お世話になりました。八代地区の研修会で、熊事研役員のお話をいただいた時は正直、（大変

そうだな・・・。出張増えるな・・・。）とばかり考えていましたが、あの時引き受けて本当に

良かったなと思っております。熊事研で学んだ事を生かしてこれからも頑張っていこうと思い

ます。                  学校人事課事務支援班 松江 和人 
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下記のとおり、開催予定です。正式な案内等は、後日行います。 

期日 2020 年１月 24 日（金） 

場所 くまもと森都心プラザ 

内容 午前の部 講師をお招きして講演予定です。 

   午後の部 キャリア別分科会（内容は、現在検討中です。）の予定です。 

たくさんの方の参加をお待ちしております。 

 

〈研究部研修班より〉 

熊事研会員の皆さまにおかれましては、毎日の業務で多忙を極められている中、分科会運営の

ための経験年数調査や、各種アンケート等、たいへんお世話になっております。熊事研の活性化

のためにご協力いただき、誠にありがとうございます。大会で皆さまにたくさんの「学び」を還

元できるよう、尽力していきたいと思っています。 
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お知らせ 第 44 回熊本県学校事務研究大会について 

 わずか 1 年の間でしたがお世話になりました。熊事研大会の運営や、全国の事務研との繋が

りなど、この部会に入らなければ知ることがなかった情報にたくさん触れることができました。

今年は家庭の都合により、継続して任を授かることができませんでしたが、また機会がありまし

たら携わらせていただければと思います。ありがとうございました。 

玉名市立玉陵中学校 平松 幸大 

 研究部員として３年間お世話になりました。振り返ると中身の濃い３年間でした。熊本版グラ

ンドデザイン策定にむけた取り組みからかかわらせていただいたことや、組織運営の仕方やプ

レゼンのやり方等々、沢山のことを経験させてもらい大変勉強になりました。また、忙しくも充

実した３年間だったと思います。そして、研究部員をはじめ多くの方々と一緒に学べたこと、経

験できたことに感謝しています。３年間ありがとうございました。 

錦町立木上小学校 伊賀上 大起 

  

 ２年間、研究部員を務めさせていただきました。研修班員として研究大会の企画・運営に携

わることで、学校事務を取り巻く環境や求められる能力について深く考えることができました。

会員の皆様の資質向上のお役に立てたかは分かりませんが、少しでも意識が変わる一助となっ

ていれば幸いです。また、この２年間で他管内の先生方と交流ができ、多くの気付きと刺激を

与えていただいたことも自分にとって財産となりました。これからは会員の一人として熊事研

の更なる発展に貢献できればと思います。ありがとうございました。 

益城町立広安西小学校 米田 和正 


